



Abend =

Zeitung.

150.

Mittwoch, am 24. Juni 1835.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.
Verantw. Redacteur: E. G. Lb. Winkler (Ed. Hell).

Aus Böotien.

I.

Theben, den 23. Mai 1835.

Gebt diesen Ehrenmännern eine Drachme Gold
des Tages
Und sie schlagen euch mit Schildern ganz Böo-
tien zusammen.

Aristophanes.

Welch ein Held bin ich geworden? Wenigstens eben so groß als Epaminondas, der die Spartaner bezwang und dahier in einem kleinem Hause am Thore wohnte, wo auch Philipp von Macedonien zuweilen sich einfand. Ich komme recta via von den Pässen des Kitharon, von der Burg zu Eleutherá, der dreitausendjährigen, und den Schlachtfeldern zu Platea und Leuktra. Auch bin ich diesen Morgen auf allen sieben Hügeln Homer's und am Grabe des Evangelisten Lukas gewesen, dessen Epitaphien Klarke abschrieb. Dieser Klarke hatte eine unmenschliche Buchstabenliebe und eine Winkelmann'sche, was sage ich, eine deutsche Kathedergeduld, die auch dann Stich hält, wenn Folianten zu excerpiren sind. Ich bin doch sehr glücklich, daß ich kein Philolog geworden, unter der Brille würde ich in Griechenland selbst das Kolorit des Himmels für grau ansehen müssen.

In Theben ist heute Jahrmarkt und die kleinen hölzernen und lehmnen Häuser, die sich kaum aus ihren Gräbern der Revolution aufgerichtet, sind so

vollgepfropft mit Schafpelzen des Parnasses und albanischen Prinzessinnen, die italienische Bänder suchen, daß ich im ersten Gasthose — die Griechen nennen die Hütte ohne Betten einen Khan — nur mit Hilfe des bairischen Stadt-Commandanten einen Platz bekam. Von Essen und Trinken ist nicht die Rede, der Wirth hat bei der Jungfrau Maria geschworen, er habe den letzten Maikuchen an den Pastor von Kalcis in Eubóa und seinen eigenen Weinschlauch dem Schreiber des Sparchen gegeben, welcher draußen mit Familie und Maulthieren an der Wasserleitung kampire.

Beruhigen Sie sich, sagte mein erwähnter soldatischer Protektor: Ich habe Ihnen vor der Hand ein Unterkommen verschafft — man nennt das ein Unterkommen in Griechenland — und werde es mir angelegen seyn lassen, weiter dafür zu sorgen, daß Sie am Leibe keinen Schaden nehmen. Wollene Decken besitzen Sie doch?

„Die Maulthiere sind damit befrachtet, und ich glaube, unser Wirth in Athen hatte die Klugheit, in jede derselben zwei Flaschen Rum und einige Rotoll Zucker zu verpacken.“

„Bravo, so brauen wir Punsch heute Abend und singen: Chaire Patris! das heißt: Freue dich, Vaterland! Ich bin auch nicht ganz ohne Ressourcen, zum Beispiel, wenn von Tisch und Stuhl und Flasche und Gläsern die Rede ist, die in Theben viel Geld kosten und nur bei den alten Familien anzutreffen sind.“

„Es gibt also noch alte Familien?“